



# Nos dejó el Chavo

• Falleció el comediante Roberto Gómez Bolaños, "Chespirito" a los 85 años de edad. Tres generaciones han reído en América Latina con los personajes televisivos del productor y actor mexicano más querido de todos los tiempos. México y otros países lloran su partida.

**R**oberto Gómez Bolaños, el reconocido comediante mexicano, que adquirió fama mundial por personajes como "El Chavo del Ocho", "Chapulín Colorado" y el "Chómpiras", falleció ayer los 85 años de edad en Cancún, Quintana Roo. El actor y escritor había tenido varios quebrantos de salud, durante este año y se especuló sobre su muerte en otras tantas ocasiones.

Gómez Bolaños nació en la ciudad de México el 21 de febrero de 1929. Estudió sin concluir ingeniería en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y fueron la producción, la actuación y la dirección los oficios a los que entregó su vida.

"Chespirito" es recordado por varias generaciones por sus divertidos papeles que encarnó, junto a los personajes como La Chilindrina, don Ramón, doña Florinda y Quico.

Gómez Bolaños es una de las figuras televisivas más queridas de América Latina, donde todavía se transmiten series como "El Chavo del Ocho", que se estrenó en 1971 y ahora tiene también una versión animada, y "El Chapulín Colorado".

## HASTA SIEMPRE

Los famosos, políticos y diversas personalidades expresaron en redes sociales sus condolencias por la muerte del actor, guionista y comediante, Roberto Gómez Bolaños, "Chespirito".

A través de Twitter, Edgar Vivar, el actor y comediante, su compañero en la popular serie "El Chavo del Ocho", expresó: "Roberto, no te vas, permaneces en mi corazón y en todos los corazones de tantos a los que nos hiciste felices. Adiós chavito hasta siempre".

Mientras que, María Antonieta de las Nieves expresó: "Gracias por haber hecho feliz a tanta gente y por los maravillosos momentos que compartimos en el grupo. Descansa en paz Roberto".

Inf. Págs. 1 y 2, 2do. Cuerpo



"EL CHAVO DEL OCHO", SU HIJO MÁS CÉLEBRE, FUE EL QUE DIO LA MAYOR POPULARIDAD A ROBERTO GÓMEZ BOLAÑOS, UNO DE LOS MÁS GRANDES COMEDIANTE QUE HA TENIDO AMÉRICA LATINA. ACTUALMENTE, SUS SERIES SON VISTAS EN ESPAÑA, TAMBIÉN TRANSMITIDAS CON DIFERENTES DOBLAJES A OTROS IDIOMAS EN MÁS DE 10 PAÍSES.

## Anuncian intervención a la CNS

La ministra de Transparencia, Nardy Suño, anunció que el Gobierno realizará una intervención a la Caja Nacional de Salud (CNS) debido a que se destaparon serie de irregularidades en las contrataciones, tratos inhumanos y también la existencia de un mayor número de personal administrativo que el plantel médico.

Agregó que se solicitó al despacho de la Gerencia General de la CNS documentación e información relativa a diferentes aspectos relacionados con la atención, el personal, estado financiero, crecimiento vegetativo, entre otros.

Por su parte, el secretario ejecutivo de la Central Obrera Boliviana (COB), Juan Carlos Trujillo, informó que se determinó exigir al Ministerio de Transparencia intervenir a la Caja Nacional de Salud a nivel nacional. "Se debe hacer auditorías internas y externas para conocer la realidad" acotó.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

## Papa insta al diálogo contra el terrorismo

Los viajes del papa Francisco suelen estar repletos de actos, discursos y encuentros con las autoridades civiles y religiosas. El que ha iniciado ayer en Turquía, no. La agenda de Jorge Mario Bergoglio en un país en el que más del 97% de sus 76 millones de habitantes es musulmán y los católicos apenas representan un 0,07%, según datos del Vaticano, aparece llamativamente vacía.

La razón que apuntan diversas fuentes es que el Papa aceptó la invitación del patriarca Bartolomé, con la obligada, aunque no demasiado deseada, visita de cortesía al presidente Recep Tayyip Erdogan, con la esperanza de poder realizar un gesto a favor del millón y medio de refugiados que malviven en la frontera de Turquía con Irak y Siria.

Inf. Pág. 9, 3er. Cuerpo

## Exigen ley de protección de animales

Con pancartas, estribillos y cánticos, una decena de voluntarios se movilizaron ayer en pleno centro paceño, solicitando la Ley de Defensa para los Animales. Según Patricia Frías Martínez de Ciudadanos en Defensa de los animales Bolivia (Cedab) existe retardación, por parte de los legisladores, en la aprobación de normas en favor de los sin voz.

La consigna de las organizaciones que se movilizaron anoche fue una sola: "Todos

unidos en defensa de los animales", los mismos captaron la atención de la gente mientras recorrían la plaza Avaroa, el prado paceño y la reconocida plaza del Obelisco.

Se refirió, específicamente a la Ley General de Defensa a los Animales 153, proyecto que debe ser acelerado por los legisladores para su respectiva aprobación y posteriormente ser promulgada por el Ejecutivo.

"Esta Ley ya ha sido tratada y modificada muchas veces y si

bien es cierto que tiene puntos en contra, también es cierto que en su mayoría tiene cosas a favor, entonces lo que nosotros pedimos es que ya exista una norma a favor de los animales la cual les proteja", manifestó.

Mientras los defensores de animales realizaban su recorrido por principales vías de la ciudad de La Paz, había personas independientes que se unían con aplausos al pedido que realizaban los activistas.



ACTIVISTAS SE MOVILIZARON ANOCHÉ A NIVEL NACIONAL EN DEMANDA DE UNA LEY EN DEFENSA DE LOS ANIMALES AL MISMO TIEMPO EXIGIERON QUE SE RESPETE LA VIDA DE LOS SIN VOZ.

## Bajo precio petrolero afectará a ingresos

El petróleo cae a su nivel más bajo en cuatro años, tras decisión de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP); sin embargo, en Bolivia las cotizaciones del precio internacional del crudo registradas en el último semestre no tendrán efectos drásticos en la economía, afirmó en Tarija el presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YFPB), Carlos Villegas.

Explicó que la dinámica, el comportamiento y la bonanza que se tiene en Bolivia, permite poner varios elementos que blindan, dan seguridad y confianza al conjunto de la población boliviana, es decir los efectos no van a ser drásticos por la forma cómo se calcula el precio de exportación del gas natural y por los tiempos de pago.

La producción Shale oil de

Estados Unidos ha colocado producción adicional al mercado mundial. Entretanto, en el caso de la Argentina, los precios de cada trimestre se definen por el promedio de precios del trimestre anterior y en el caso de Brasil, los precios trimestrales se definen por el precio promedio del anterior semestre.

Inf. Pág. 6, 2do. Cuerpo

## Exoesqueleto para sentarse en el aire

Una compañía suiza llamada Noonee ha creado un traje robótico, similar a un exoesqueleto para las piernas, que permite a su usuario sentarse en el aire, sin necesidad de sillas, con sólo pulsar un botón.

El proyecto, llamado 'Chairless Chair' está fabricado en fibra de carbono, por lo que pesa alrededor de 1,8 kilogramos. El objetivo de esta iniciativa, aún en fase de prototipo, es que los trabajadores que tengan que pasar largas jornadas de pie tengan la oportunidad de descansar en cualquier lugar.

Para sus creadores, es mejor que una silla normal si se tiene en cuenta que se ahorra el espacio que ocuparía y que este exoesqueleto siempre mantiene la espalda recta de su usuario.



ESTE SISTEMA PUEDE AYUDAR A MUCHA GENTE CON PROBLEMAS DE PIERNAS Y DE ESPALDA A MEJORAR SU SITUACIÓN.

